

Private Vermittlungen 01.08.1994 bis 31.12.1995

Vom 1. August 1994 bis zum 31. Dezember 1995 wurden von den Vermittlern, die nach der teilweisen Freigabe der Arbeitsvermittlung durch das Erste Gesetz zur Umsetzung des Spar-, Konsolidierungs- und Wachstumsprogramms (1. SKWPG) seit dem 1. April 1994 bzw. nach ihrer vollständigen Freigabe durch das Beschäftigungsförderungsgesetz 1994 zugelassen wurden, insgesamt 40.872 Vermittlungen getätigt. Hierin sind mehr als 17.200 Vermittlungen von Vermittlern enthalten, die nicht gewinnorientiert arbeiten (präzise Zahlen liegen hierzu nicht vor, da die Angaben hierüber freiwillig sind). Mehr als die Hälfte der zugelassenen Vermittler haben keine Vermittlungen getätigt. Für 1996 liegen noch keine Zahlen vor. Die statistischen Meldungen sind jeweils halbjährlich an die Bundesanstalt für Arbeit zu übermitteln.

Die Zahlen enthalten nicht die Vermittlungen in den Bereichen, für die schon vor dem 1. April 1994 private Vermittler im Auftrag der Bundesanstalt tätig waren. Insbesondere sind dies die Agenturen für die Vermittlung von Künstlern, Artisten, Fotomodellen, Berufssportlern etc. In diesen Berufen wurden in der Zeit vom 1. August 1994 bis 31. Dezember 1995 insgesamt 165.566 Vermittlungen durchgeführt, davon 58.658 von Vermittlern, die nach dem 1. April 1994 zugelassen wurden.

Die Zahlen lassen angesichts des kurzen Zeitraumes seit der Freigabe der privaten Arbeitsvermittlung kein Urteil über die bisherige oder die voraussichtliche künftige Entwicklung zu. Die Bundesregierung hat mit der Freigabe der privaten Arbeitsvermittlung keine konkreten quantitativen Zielvorstellungen verbunden, an denen sie die Entwicklung der privaten Arbeitsvermittlungsleistungen messen könnte. Auch die Vermittlungszahlen in den Bereichen, in denen sich private Vermittler seit Jahren etablieren konnten (Künstler etc.), können nicht als Bewertungsmaßstab zugrunde gelegt werden. In diesem Bereich wird die Vermittlung vor allem durch die große Zahl von sehr kurzzeitigen Engagements bestimmt.

Die BA hat in der Zeit vom 1. August 1994 bis 31. Dezember 1995 insgesamt 4.655.003 Vermittlungen durchgeführt.

Nach: Bundestagsdrucksache 13/5356 vom 17.06.1996

